

Lettre de Jean Paulhan à Jean-Paul Sartre, 1952

Auteur : Paulhan, Jean (1884-1968)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Citer cette page

Paulhan, Jean (1884-1968), Lettre de Jean Paulhan à Jean-Paul Sartre, 1952, 1952. Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site [HyperPaulhan](#)

Consulté le 16/08/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/14910>

Information sur la lettre

Date 1952

Destinataire Sartre, Jean-Paul (1905-1980)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 23/06/2025

nrf

Mercredi

[1952 ?]

on
aussi -
ré' à
énergi-
ais tout

À je besoin de vous dire
(sans grand espoir) que si
la nrf reparait l'an prochain,
comme il semble probable,
peu d'hommes y seront plus
souhaités, et — quoi qu'ils
dissent — mieux accueillis que
vous.

à vous, avec amitié
Jean Paulhan.

Du temps qu'il existait un
comité des T.M. vous m'avez
fait un reproche, qui m'est
un peu resté sur le cœur.

Voici

Paris, 43, rue de Beaune — 5, rue Sébastien-Bottin (VII^e)

(VII^e)

les faits : alors que je ne connaissais pas votre nom, deux exemplaires de la Nausée m'ont été soumis : l'un pour la revue, l'autre pour les Editions. J'ai rendu celui-ci à G.G. avec un avis 1 : j'ajoutais que l'œuvre était admirable, et qu'il fallait la publier au plus tôt. (Cette vieille fiche doit se trouver encore aux Editions : Elle ne contenait, je crois, qu'une sottise : c'est que l'œuvre serait "probablement assez longue à s'imposer".) Quelques semaines plus tard j'écrivais à Duhamel (!) - il s'agissait de je ne sais quel prix littéraire - dans le même sens.

Quant au mo, pour la revue, je vous ai envoyé la lettre-circulaire d'usage. Il me semblait impossible de donner la Nausée dans la nrf, où elle eut tenu six ou sept numéros, fâcheusement moralek.

à vous
JP

Beaucoup plus

la publication au plus tôt. (avis
éfait + administrable, et qu'il faille
aviser à : M. Gauthier que l'œuvre
rendu ci-dessus à M. G. avec un
certaine route les Editions. J'ai
été sollicité : l'un route de la revue,
également trois voies normales
les autres : alors que la une des

nrf

Paris s'est posée la question
Simone de Beauvoir. Là aussi -
seul de la nrf - j'ai donné à
l'Invitée un avis 1 très énergi-
que, et qui a été suivi. (mais tout
cela est bien loin.)